

cies a las del pantano de Alcántara.

DEPORTES NAUTICOS EN EL PANTANO DE ALCANTARA

Sky náutico, vela, motoras y natación en el pantano, así como en las piscinas municipales de Alcántara y Brozas.

Tiro al Plato. En Alcántara se vienen celebrando cuatro o cinco tiradas al año en el foso de tiro olímpico para seis máquinas en las instalaciones de Hidroeléctrica Española.

Deportes en el Polideportivo Municipal de Alcántara. Canchas de tenis, baloncesto, balonmano, voleibol y atletismo.

Discotecas. Las hay en todos los pueblos de la Zona. Destacamos dos de invierno en Alcántara y otras tantas de verano, una de ellas muy bonita, montadas al último grito. Existe un Club nocturno en Brozas.

TOROS

En Alcántara se negocia con la Empresa que lleva la plaza para que los haya en julio y en agosto. En Brozas los habrá en agosto y septiembre. En Mata de Alcántara, los días 10, 11 y 12 de agosto. En Zarza la Mayor, en las Fiestas de San Bartolomé, 25 y 26 de agosto, y en Ceclavín, fiestas de verano en julio y agosto.

FIESTAS EN OTRAS EPOCAS DEL AÑO

En Ceclavín. La Borrasca, el 24 de diciembre.

En Brozas. San Antón (17 de enero) y San Gregorio (9 de mayo) y Ferias de Abril.

En Alcántara. Las Hogueras (18 de octubre), San Pedro de Alcántara (19 de octubre) y Ferias de abril (15, 16 y 17).

En Villa del Rey. San Blás (3 de febrero)

Zarza-Ceclavín-Alcántara-Brozas-Cáceres. Salida de Zarza a las 6,30 de la mañana.

PUESTO FRONTERIZO DE PORTUGAL CON PIEDRAS ALBAS

A 19 Km. de Alcántara. Horario: 9 de la mañana a 12 de la noche. Documentación para pasar a Portugal: D.N.I.

Ciudades portuguesas próximas a la frontera: Segura, a 2 Km; Zebreira, a 14; Idanha a Nova, a 45. **Castelo Branco**, capital de la provincia, a 60; Termas de Monfortinho, a 30, con piscina fabulosa y restaurante barato, como todos los de Portugal; Lisboa a 240. Todas estas distancias medidas desde la frontera. Compras útiles en Portugal para españoles: café, mantelerías, vajillas, lanas, géneros de punto, joyería, toallas y calzados.

EL PUENTE ROMANO DE ALCANTARA, MONUMENTO MAS SIGNIFICATIVO DE LA ZONA

Construido por el arquitecto romano Cayo Julio Lacer en tiempos del Emperador Trajano, año 105 de la Era Cristiana, joya única de la arquitectura latina, con un templete-mausoleo donde reposan los restos del constructor, con seis arcos desiguales de medio punto, con una dimensión máxima del arco central, margen derecha, aguas abajo del Tajo, de 35 metros. La fábrica es de piedra berroqueña.

Cortados alguno de sus arcos en varias ocasiones — arco segundo de la izquierda aguas abajo— en la época árabe y reconstruido por Carlos V. Entonces se le añadieron al Arco del Triunfo las almenas y escudos de los Austrias, así como inscripciones sobre otras puestas anteriormente por los árabes, que eran ya irrecognocibles. Cortado también el arco segundo, aguas abajo, en la Guerra de Sucesión y reconstruido más tarde. Cortado el mismo arco en la Guerra de la Independencia y reconstruido y re-

pasado todo el puente por el arquitecto de obras públicas don Alejandro Millán e inaugurada esta construcción en 1856 con grandes fiestas populares.

El puente cuenta con una defensa en la margen derecha, una torre árabe que se conserva perfectamente.

OTROS MONUMENTOS DE INTERES TURISTICO

En Alcántara, Convento y Templo de San Benito, éste monumento nacional y aquí con un maravilloso claustro. Iglesia de Santa María de Alcocóvar (estilo románico decadente, con enterramientos y losas sepulcrales), Ermita de los Remedios, con maravilloso e impecable retablo, Iglesia de San Pedro de Alcántara, Ermita de San Antón, casas solariegas, escudos, chimeneas artísticas, rincones típicos, escudos, fuente del Pilar del siglo XVI. Tumbas y túmulos funerarios excavados en la roca, cuatrocientas de ellas catalogadas, posiblemente de la época romana, catalogados 25 dólmenes neolíticos.

En Brozas, iglesia de Santa María, de gran belleza y formidable traza en la bóveda de crucerías, con magnífico órgano. Iglesia de los Santos Mártires.

GASTRONOMIA TIPICA DE LA ZONA

En Brozas: Tencas
En Alcántara: Perdiz a la moda de Alcántara, que servida en el plato en un restaurante local se cotiza en estos momentos a 600 pesetas, frite extremeño, dulces típicos como las mormenteras, el buche de cerdo y la chanfaina.

Restaurante. Los hay en toda la zona, principalmente en Brozas, Alcántara, Zarza y Ceclavín. El precio de una comida formada por gazpacho extremeño, langostino y perdiz a la moda de Alcántara, postre, pan, vino etc. sale por 1.000 pts., pero se puede elegir otro menú más sencillo y comer bien por 600 pts.

Plazas Hoteleras. Las hay principalmente en Alcántara, en Brozas, en Zarza y en Ceclavín.

Las ranas, bocado de cardenal

EN CACERES ABUNDAN Y ES MUY DIVERTIDO PESCARLAS

Un bocado exquisito, característico de tierras cacereñas y que agrada a quienes las visitan, son las ancas de rana. Anca de rana que en cualquier bar, cuesta de cincuenta a sesenta pesetas. En el mercado la docena de ranas, peladas y limpias, cuesta como mínimo trescientas pesetas.

¿Qué tienen las ranas para haber alcanzado tales precios...?

Francisco Pasán y Joaquín Valencia, dos pescadores de ranas, nos cuentan que, al anochecer salen al campo, llegan al río y aguardan a que oscurezca para tomar su linterna en la mano izquierda y una tabla larga en la derecha y ponerse a pillar ranas a tablazos.

Al ser ya muchas las personas que se dedican a pescar ranas, éstas escasean. De todas formas, nuestros raneros aseguran que fácilmente pueden llegar a las 20 o 30 docenas en pocas horas. Si hubiera muchas, como otras veces, llegarán a las 50 y 60 docenas en una sola noche.

Dicen los expertos que los mejores sitios, donde más ranas existen, es en los pantanillos de Santiago del Campo, Talaván, pantano del Guadiloba y su río, charcas de Garrovillas, Arroyo de la

Luz, Aliseda. Salorino... En cualquier riachuelo que tenga agua en verano.

En zonas de regadíos, aparte de abundar, las ranas crecen que es un primor. Hay sitios magníficos en los regadíos de las márgenes del Tiétar y sus canales, en el Alagón y zonas regables...

Para muchos la rana sólo se pesca en verano. No es así. Ocurre que es en este tiempo cuando puede usarse la tabla y, claro, a portazo limpio no hay rana que resista. En invierno y primavera hay que emplear procedimientos de verdaderos pescadores. En este tiempo los raneros utilizan caña y sedal, a la punta del sedal prenden un trocito de trapo rojo, que llame la atención, y lo dejan caer sobre la superficie del agua, de manera que al cimbearse la caña dé saltitos.

Pescar ranas es un aliciente más para las gentes de la provincia que toman su descanso y para aquéllos que vienen de fuera a descansar y quieren vivir esta gozosa y apetitosa aventura.

E.J.



FIESTAS DE VERANO EN LOS PUEBLOS DE LA ZONA

En Alcántara: Verbenas el 25 de julio en la barriada de Estorninos y el 26 en Alcántara. También en Alcántara el 9 y 16 de agosto. Actuación, este, verano, sin concretar fechas del Grupo de Teatro "Cómicos de la Legua". Dos grupos de coros y danzas extremeñas en julio y en agosto. Verbenas y bailes populares en el resto de los pueblos de la zona.

En Mata de Alcántara. Las Candelas (2 de febrero).

COMUNICACIONES

Líneas de Autobuses.

Cáceres-Brozas-Alcántara-Ceclavín-Zarza la Mayor. Salidas de Cáceres a las 13 horas y a las 17,30.

Alcántara-Brozas-Cáceres. Salida de Alcántara a las 15 horas.